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当当当当你你你你老老老老了了了了
跑跑跑跑不不不不动动动动了了了了
刘刘翔翔近近期期可可能能退退役役，，一一代代传传奇奇黯黯然然收收场场

2：1，鲁能客胜申鑫

库库卡卡承承认认逃逃过过点点球球
本报记者 李志刚

4月3日下午，中超第四轮，
鲁能泰山客场挑战申鑫的比赛
在上海源深体育场打响，在先
失一球的不利情况下，鲁能两
名巴西外援建功，乌索、阿洛伊
西奥各进一球，帮助球队实现
了逆转。

“这是我们在中超联赛中
的第三场胜利，对于结果我很
满意，当然需要总结的地方还
有很多。”库卡赛后这样评论，
他说自己让很多球员改变了
原本擅长的位置，球员们都是
无怨无悔，“我不会提过分的
要求，大家都知道我们的改变
是相当无奈的，对于这一点，
请大家理解我们球队以及我
本人。”

正如库卡所说，上海申鑫
最后阶段的进攻“很厉害”，鲁
能临时搭建的防线多次遇险，

这也让球迷为近期恶战不断的
鲁能泰山队捏了一把汗。本场
比赛最有争议的镜头出现在第
86分钟左右，本场比赛担任中
后卫的鲁能球员赵明剑，在本
方禁区内解围时有一个手球动
作，但当值主裁判由于视线等
原因，并未判罚点球。赛后上海
记者将这一“烫手山芋”扔给了
库卡，库卡非常坦率地表示：

“我认为那应该判罚点球。”
“如果是我们队被漏判了

点球，我肯定会抗议，甚至可能
会被罚上看台。”库卡的率真为
他赢得了现场记者的一致掌
声，“赵明剑当时肯定不应该把
手举起来，我看到了当时的情
况，但主裁判应该没有看到，在
其他国家的联赛中，可能第四
官员会通过耳麦通知主裁判。
这一次，确实是我们队获益了，
我确信自己的判断，那应该是
一粒点球。”

野牛看淡个人荣誉

“冠军比金靴重要”

本报记者 李志刚

此次鲁能客场挑战上海申鑫，
球队第一前锋9号塔尔德利因伤缺
阵，赛前主帅库卡却是心中不慌，他
说因为手中还有阿洛，“问题不大”。
说起来，绰号“野牛”的阿洛伊西奥
还真是相当给力，他在比赛中一传
一射，成为鲁能获胜的最大功臣，连
续两轮成为“场上最佳球员”。

2015赛季，阿洛伊西奥的状态
热得烫手，库卡认为这得益于他成
功减肥，“与去年相比，阿洛减掉了
七八公斤的体重，有了良好的体能
作为保障，他的技战术水平才得以
充分发挥。”在已经进行的四轮中超
联赛中，阿洛已经打进4粒进球，并
有4次助攻，他说自己取得进球是全
队努力的结果，“每一个队友在场上
都很积极，大家一起拼啊，跑啊，才
为我创造出了进球机会。”按照这种
的势头，阿洛很有可能冲击中超联
赛“金靴奖”，他本人表示个人荣誉
并不重要，“与金靴相比，我更想看
到球队不断取得胜利。我希望到了
赛季末期的时候，我们还能有竞争
冠军的希望，最重要的就是朝着冠
军迈进。”

飞人飞得再高，也有落脚的一天，而“翔飞
人”的这一天终于来了。4月3日，刘翔将退役的
消息不胫而走，对一些人来说，也许没有太多
震惊，反而有些释然。

本报记者 李志刚

“野牛”又成为了本场最佳球员。 新华社发

刘翔2009年全运会比
赛时的场景成为近几年他为
数不多的赛场掠影。
本报记者 周青先 摄

自2012年8月7日
以来，刘翔就再也没有

出现在赛场上，当时他在伦敦奥
运会男子110米栏预赛中，攻第
一栏时直接打栏摔倒在地，最终
未能晋级下一轮。此后两年多以
来，每过一段时间，就有刘翔将
要退役的传闻，但他本人一直还
在坚持，这分坚持应该非常痛
苦，因为很多人将此理解为“为
了商业利益而作秀”。

即便是婚姻，也未能将刘
翔带进平静的港湾。去年9月8
日，有网友爆出刘翔领取结婚
证，次日，刘翔就在微博上承认
了此事，他的另一半葛天也迅
速进入公众视野之中。随后，外
界只知他俩在上海居住了一段
时间后就各自忙着自己的事：
刘翔主要在上海的莘庄基地进
行训练，葛天回到北京忙着自
己的演艺事业。到了今年，一些
媒体突然发现，在过去半年多
时间内没有刘翔与葛天在一起
的迹象，“刘翔疑似与葛天分
居”的传闻就这样开始散布。4
月 2日晚上，葛天在微博中写
到：“网上的流言我一句都没回
应过，也从来没澄清过，不晓得
哪里跑出来那么多葛天方面
说，这个葛天方面说里提到的
葛天是我么，葛天表示葛天不

知道此事啊……”

如今，刘翔的
退役已经正式提上

日程，这其实是情理
中事。此前，刘翔已经表明不会
参加今年8月底在北京举行的

田径世锦赛。而秋季赛事几乎
算 是 国 际 田 径 赛 场 的“ 收 官
战”，一旦无缘，也就意味着刘
翔2015年都不会回到跑道。明
年的焦点赛事是 2 0 1 6年里约
奥运会，刘翔的身体情况显然
已经不能承受高强度、大负荷
的专项训练，他的运动成绩也
难回世界顶级水平，既然如此，
不退何为？

英雄渐老，美人迟暮，这
本就让人伤感，但还有不少人
要在刘翔的伤口上再撒一把
盐。如今网络上有关刘翔的评
论 ，明 显 呈 现 两 极 分 化 的 态
势：有人送上祝福；也有人讥
讽 责 骂 。最 为 极 端 的 说 法 是

“ 刘 翔 你 为 什 么 不 在 2 0 0 4 年
雅典奥运会之后就退役”———
如果刘翔在 2 0 0 4年夺冠后永
远退役，他自然将是一个永恒
的 传 奇 和 励 志 英 雄 ，遗 憾 的
是，那一年他只有 2 1岁，职业
生涯刚刚开始，他必须不断地
跑下去，跑道的终点便是悲剧
的深渊……

知子莫若父，根
据刘翔爸爸刘学根
介绍，刘翔生性争
强好胜，口头禅虽
然是“随便玩玩”，内

心却会暗暗使劲儿。刘
学根还说过，“这孩子有时候就
是在强颜欢笑。”综合这些年来
的信息，我们大致可以得出这样
一个结论，那就是刘翔是一个善
良、好强却敏感的人，他不想让
别人为难，相反，还想通过自己
的努力去让尽可能多的人———
当然，主要是指他身边的那些领
导、团队以及家人——— 满意。只
是这种单纯勇敢的可贵品质，在
复杂的世事面前，经常苍白无
力，偏偏刘翔的身边既没有“姚
之队”那样高明精巧的运作团
队，他本人又不像李娜那样敢于
用决绝的态度去直面无法回避
的矛盾，“性格决定命运”，于是，
刘翔、姚明、李娜，中国体坛三大
巨星注定会走向不同的道路，迎
来不同的结局。

2002年打破青年纪录；2004

年奥运会夺冠；2006年打破世界
纪录；2007年田径世锦赛夺冠，
刘翔当时是国民偶像、是中华传
奇，但也就是从巅峰时期开始，
他的身上便承受了太多别人的
东西，他慢慢变得不属于自己，
他必须去承担别人的痛苦与欢
乐。刘翔已经不再只是“飞人”，
已经变身为“超人”，每一个中国
人那时都希望自己成为刘翔，也
取得奇迹式的成功，并且希望永
远保留这种奇迹式的成功。这种
孩子般的童话心态，至今仍为不
少成年人所拥有，他们起初在刘
翔身上寄托的情感有多热烈，后
来伤害、唾弃刘翔的心情就有多
么迫切。

悲剧的刘翔，
除了他本人的性

格以及社会转型时
期大众急需支持慰藉

的心理之外，有关体育主管机构
以及商业团队，也被认为难辞其

咎。2008年和2012年，连续两届
奥运会上的刘翔，为什么让世人
出离愤怒？真正把刘翔推到风口
浪尖的恰恰是有关体育主管机
构的相关领导，两次奥运伤退，
赛前没有提前预警，赛后没有公
开内情，蔑视公众知情权，挑战
公众忍耐力，让老百姓感觉“被
忽悠了”，以至于激起民愤，所有
的责任又都要由刘翔本人承
担——— 事实上，刘翔之所以一到
奥运就“瘸腿”，也被人认为可能
与有关领导“赌金牌”的决策有
关，这直接导致刘翔在备战时冒
险加大训练量，以至于铸成大
错。另外，有消息称，刘翔的商业
合同都由国家体育总局田管中
心经办，2012伦敦奥运会期间刘
翔身背17个签约品牌合同，这可
能也是刘翔拖至现在才准备宣
布退役的一条重要原因。

刘翔到底是4月7日还是9日宣
布退役？是微博发布还是其他形
式？这已经不再重要，重要的是，我
们当中的很多人，都已经厌倦思考
反省，而且早就相当健忘。刘翔会
很快离开公众的视野，我们也会满
怀激情地去寻找下一个刘翔，然后
共同谱写又一段悲剧。

英雄总会
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